

Vieja mía, mis adorables hijas, querido hijo:

Acabo de usar la crema para las manos que ten soliamente me pusieran en el equipo rojo. Ayer Domingo y el Sábado me pasé carpinterando para arreglar la casa donde vivo. Hicimos un closet, un armario, trapeamos el piso, etc. Creo que ustedes no me ven a conocer cuando llegue. ¿Se habrían imaginado al PAPO haciendo todo eso? ¡Así es la cosa! Saben? he llegado a la conclusión que yo era muy complicado. ¿Se acuerdan cuando nos complicábamos con equipo, alimentos, etc., cuando solíamos de camping? Ahora pienso que la cosa es mucho más simple, aparte que tengo tanto deseo de que podamos repetir eso camping. Sueño con el día que podamos estar de nuevo toda la familia gozando de la intimidad y el acercamiento familiar que produce el camping. Se que era yo el que me puse "flojo" por esta actividad y realmente, ahora que he podido dar una mirada profunda a mi vida y especialmente en mi relación con ustedes, he comprendido lo que hemos perdido. Bueno, esto es sólo una parte de las muchas reflexiones que me han surgido. Hay mucho más, pero espero que podamos conversarlas, porque por corta ustedes no me pueden responder, y eso es una desventaja.

La vida en el campo ha tomado un equilibrio. Ya son muchos los que se alejan todo lo que les permite superar su angustia. Quedan algunos que tienen reacciones naturales de depresión, pero hoy gran ayuda de todos y en general las superamos. A mí no me sobra tiempo. Con la actividad que tengo lleno realmente el día. A propósito de actividades, y esto especialmente para Sergio: mañana comienza clase de ajedrez, así que ¡prepararse para los "mates"! Estoy en una pieza de mates personas muy agradables. Estoy con Tito Benavides, el papá de los Benavides que están con ustedes en el equipo de natación de la "U", con Andrés Cristó, un arquitecto que fue compañero de Alberto en la Escuela de Arquitectura y, con Carlos Navarón, el periodista de temas internacionales. Nos reunimos muy bien, tal vez porque tenemos personalidades parecidas. En la pieza no hay radios que "chillen" todo el día,

son ordenados y no gusta vivir en la limpieza, etc.. No saben lo importante que son estos detalles cuando se viven adversamente. Esta tranquilidad y compatibilidad de personalidades hace mas llevadero la vida. Se siente algo del calor de hogar y las tensiones se relajan. Ademas todos estamos preocupados del bienestar del conjunto, lo que nos da la satisfaccion de entregar a los demas algo de nuestra experiencia.

En una carta anterior le dije que no me invadieran encaminados con alimentos porque aqui habia una pulperia. La verdad es que es dificil mantener un "stocks" de alimentos en cantidad suficiente por multiples causas: transporte, financiamiento, etc.. Por ello decidimos prepararlos, los crates de la pieza, que nos sirven una economia comun. Como compartimos los alimentos, si pedimos individualmente es posible que nos sobren algunos productos y otros sean escasos. En una nota aparte le dare la lista de cosas que nos parecen adecuadas de acuerdo a las condiciones locales de alimentacion y los nombres y telefonos de las personas para que se pongan de acuerdo. ¿Que le parece? A proposito, y esto es otro rasgo comun, si ninguno nos gusta mucho complicarnos preparando alimentos. Asi que la lista es de alimentos que no requieren mucha preparacion.

No se pueden quejar que no les cuento cosas. Quiero a traves de las cartas se formen memorias de la vida aqui y le escribire "duro y preso". Asi me siento mas cerca de ustedes y me imagino que estos conversando punto a punto. Quiero yo tambien saber mucho de ustedes. Escribame cada vez que puedan. Las cartas de ustedes son tan hermosas y su lectura y re-lectura mil veces son mis momentos mas bellos y emotivos.

Herjito, en la carta anterior te puse al margen una P.D. sobre mi sueldo. Te debo mas. Las autoridades militares de este campo nos han asegurado en

quieran coordinar. A eso me dedico ahora. Tambien los deportes, deportes gimnasia y mis necesidades de lavado de ropa etc... Tu me quee llevo el tiempo con provecho, no sólo para mi, sino que para contribuir a que otros tambien puedan, a traves del trabajo, alejarse de pensamientos obsesivos.

Le contesté una carta a Patricia que me envió el 15 de Dic. Dile a Cecilia, Marcela y Sergio que me escriban y me contesten mis cartas. Cada vez que llegue una de ellas, le contestaré a cada una directamente. Como lo hace la Patey, dile que me relaten sus problemas, sus inquietudes, lo que sienten y piensan. Yo le daré mi opinión y así podremos "comerciar" por carta con cada uno.

Me quedé después de tu visita un poquito en responder. Tu me relataste tu situación, pero no se si te siguen pegando el suelo o no. Te ruego me abras este punto y me cuentes en detalle lo que estas haciendo. Perdona hijita. Te amo

preguntas, pero te entiendo mi deseo de
saber todo lo que les pasa a ustedes.

Tu no sabes la de pequeños detalles
que me hacen recordarte a cada momento.
Te acuerdas que me diste un potecito de crema
Nivea para las manos? Bueno, cosa vez
que me pongo esta crema siento olor a ti.
Yo nunca lo usaba y el olor que tiene
me recordaba ~~como~~ cuando tu te la ponias
en la noche y me parecias frente a mi lado
haciendo la forma que tu lo hacias, me
todo que tambien hizo y que es muy propio
de ti, y que consiste en ponerle la crema
en el dorso de una mano, frotarla con el
otro dorso y despues distribuirla por el
resto de las manos. Y asi, muchos otros
gestos tuyos estan permanentemente en
mi mente. Estos gestos y detalles, gestos
y detalles solo tuyos, me acercan a ti. Cuando
sera mi vezita el dia que podamos volver a
nuestra vida normal? No me importa donde
pero si estar contigo nuevamente recordado
de nuestras hijas e hijos.

Besa y abozca a Paty, a Cheddi, a Marcelde
y a Snejito. Que me escriban. Beso adoro, te adoro.
Horacio

PD: Dile a todos que me escriban. Besos para todos
haciendo y de los agradecidos.

Remente: MARIANO REQUENA 13.
CAMPO CHACABUCCO
PRIM. DIV. EJERCITO, ANTOFAGASTA